

# Pays de Monts et L'Île d'Yeu

## Saint-Jean-de-Monts

### Le facteur, lien social à l'Ehpad Ernest-Guérin

La fin d'année est l'époque des calendriers. Comme lorsque les résidents de l'Ehpad vivaient encore chez eux, et que le facteur passait pour leur proposer un almanach.

#### Reportage

« Toc, toc ! C'est le facteur ! Je viens pour les calendriers », annonce François Papin, animateur à l'Ehpad Ernest-Guérin, en pénétrant dans la chambre de chacun des résidents. « Soit 159 chambres. Depuis que j'ai pris en charge l'animation, il y a trois ans, nous réalisons une revue de presse le lundi, ainsi que le samedi, avec les résidents. Un jour, la discussion est venue autour des facteurs et leurs calendriers, mais aussi les faux facteurs pénétrant chez les gens. C'est alors que j'ai proposé une nouvelle animation : présenter un lot de calendriers parmi lequel chaque résident doit en choisir un, et leur remettre avec un calendrier éphémère, qu'ils effeuillent chaque jour. »

Parmi les photos sur les calendriers, les seniors ont le choix entre des paysages de France et d'ailleurs, des fleurs, des chats, des chiens, des pingouins. « Libre à chacun de choisir ce qu'il souhaite pour l'installer dans sa chambre. »

#### Une tenue de facteur

Mais pour distribuer ce fameux calendrier, rien de mieux qu'une tenue de facteur, louée pour l'occasion, que revêt avec plaisir François. « Ce n'est pas le côté burlesque du costume, mais une vraie symbolique car bon nombre de résidents réagissent comme s'ils étaient encore chez eux. Le facteur sert vraiment de lien social. En me voyant, ils me disent qu'une année vient de s'écouler, et qu'une année de plus est à venir. »

Les réactions sont aussi multiples. Régina s'exclame : « Mais je n'ai pas un verre de vin rouge à vous offrir. Je vais vous payer quand même ! » Dans la chambre de René, qui choisit une photo du Taj Mahal en souvenir de ses grands voyages, même réflexion : « Mais je n'ai pas de monnaie ! » Réponse automatique de François : « C'est la maison qui offre ! Je ne fais pas cela pour recevoir de l'argent. » François aime

#### ■ Messe

Sainte Famille.

Dimanche 27 décembre, 11 h, église Saint-Jean.



Parmi les différents calendriers présentés par François Papin, l'animateur, Georgette a choisi une photo de ch

rait même revêtir la panoplie du facteur tous les matins, pour distribuer le courrier, les colis, « mais aussi les factures. C'est pourquoi je suis à la recherche d'un costume à acquérir. Il ne doit pas y avoir de rupture avec l'extérieur, et cela permet de mieux connaître les résidents, sans être trop intrusif. Ce n'est que du bonheur », conclut François sans se prendre pour un super-héros.

■ The dansant avec l'orchestre Roberto Chevallier Repas à 12 h. Boisson, parking (face au meuble Thibault et au contrôle technique au fond de l'impasse).

Dimanche 3 janvier, 14 h 30, club 5, 5, impasse des Tisserands. Tarif : 11 €. Contact : 09 52 80 23 10, www.club-5.fr